
! ! ! !“全国慢病防治健康行”社区
公益示范项目，近日在驻沪解放军
第 !""医院设立工作站，并启动一
系列社区群众健康教育和基层医
护工作者培训活动。作为本次上海
站启动仪式的配套项目，来自北京
和上海 !""医院的医药健康专家，

在虹口区曲阳社区开讲了首场社
区健康大讲堂，并举行慢病义诊等
活动。
“慢病防治健康行”社区公益

示范项目将长期深入本市基层社
区，培养健康生活方式，达到科学
防控慢病的目的。 江跃中

!慢病防治健康行"步入曲阳社区

! ! ! !新一轮浦东新区“创业超
市”进社区活动近日启动。浦兴
路街道社区成为新区首家启动
创业和就业工作三年行动计划
的社区，计划从 #$"!年起三年
内扶持 "$$人成功创业，推荐
"$$$人上岗就业。自 %$$&年
开始至今，新区已连续 '年举
办“创业超市”进社区主题服务
活动，累计服务人数已经达到
%$多万人次。
近年来，浦兴社区不断推

出“创业拜师”、“求职沙龙”、
“创业法苑”、“创业论坛”、“创
业协会”等多项创业和就业服
务新做法。在此基础上，社区计
划从 %$(!年起，准备利用 )年
时间，建设“大爱乐业”工程行
动计划。“行动计划”将实现“五
个一”目标，即：建立一套促进
“大爱乐业”的工作机制，完善
一些推进“大爱乐业”的服务模
式，培育一批体现“大爱乐业”
的成功典型，推广一组反映“大
爱乐业”的工作案例，调研一项
深化“大爱乐业”的课题成果。

本报记者 鲁哲

轻点鼠标 平台查询社情民意
自治社区 引入团队拓展训练
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! ! ! !闸北区彭浦新村彭
五居民区党员郭予
诚，是一名年逾
七旬的退休中
学教师和老年
志愿者。他始
终坚持参加
志愿服务活
动，关心下一
代健康成长。

%$$*年，久隆模
范中学在街道辖区

开办，郭予诚被聘任为
该校的校外辅导员。*)年来，他

注重对孩子们思想道德教育，给孩子们讲国内、国际
重大历史事件，讲抗战史，带领孩子们参观震惊中
外的“一二八”纪念廊，缅怀革命先烈为国捐躯的丰
功伟绩。 胡丹 推荐

! ! ! !点一点鼠标，就可查询社区
里的社情民意；通过发单，督促街
道科室在三天内办理完毕，所有
办理结果可以查询。在虹口区四
川北路街道推出的“第一时间”社
情民意信息平台上，一场处理社
区事务的改变正在悄悄进行。
“第一时间”平台是四川北路

街道推出的一套内部协同办公系
统，与以往系统不同，居委会一旦发
现亟待解决的问题可以直接通过网
络+街道职能科室，相关信息不仅
会公布在网上，且会通过手机短信
通知职能部门负责人、与居委会对
口的街道联络员。
“等于把问题全部晒在面上，

部门有没有作为一目了然。”街道
有关负责人说，推出这套系统是

基于对以往社区工作的反思。以
前，居委会干部若要反映问题，一
般都是打电话联系对应科室。可
问题反映后，事情落实了没有，落
实到谁身上都一概不知。一来二
去，亟待解决的问题变成了拖而
未决的矛盾，社区工
作被动，也让老百姓
对政府的办事效率打
了问号。四川北路街
道通过对内部网络的改造，让最
基层的居委干部一旦发现问题可
以直接通过网络“发牌”，督促部
门办理解决。自今年 *月系统正
式运行以来，两个月街道共收到
基层反映的问题 )*个，内容涉及
无主垃圾处理、违法搭建取缔等
方面，件件都非常接地气。

! ! ! !围坐一圈，拿笔写下对社区自
治关心的话题，再分组“头脑风暴”
……这不是在做企业团队拓展训
练，而是为提高社区自治水平在互
相“切磋”。近日，浦东新区塘桥社区
文化活动中心里举行了一场特殊的

“多元参与社区共
治———开放空间讨论
会”，不同于一般的开
会讲座等培训方式，

在本市首次运用参与式开放空间探
讨社区共治，让与会者耳目一新。

据悉，此次讨论会一改以往由
街道政府部门主办的传统，而是由
社区协商议事机构———塘桥社区委
员会主办，并邀请社会组织———北
京社区参与行动中心策划并承办。
来自塘桥居民区书记及居委主任、

社区单位、社会组织、街道干部及居
民代表 &,人参加社区共治讨论。
记者在现场看到，全体与会者

围圈而坐，在平等、开放、轻松的氛
围中，就会议主题提出了 *$个讨
论话题，包括“如何动员小区居民
参与小区事务”、“社区共治的技
巧是什么”等。之后，与会人员按
照自己提出的问题自行组合，开
展小组讨论。据介绍，这种方式此
前在北京的不少社区广泛运用，
尤其是在涉及到公共事务，比如
老年活动中心如何建造等问题
上，开门听取居民意见，实践证明
起到了很好的效果。通过开放空
间的讨论，可以吸引更多力量和群
体加入到社区自治中，提高社区自
治的效率，营造和谐社区。

劳保专家 乔以成
! ! ! !乔以成是普陀区
石泉路街道太浜巷
居民区的居民，
退休前担任华
生电器四分厂
劳资科干部，
他一直关心
社情民意，热
心助人。%$$&

年 & 月 退 休
后，他与妻子商
量，每周四上午在

居委会义务提供劳动
社会保障法规的专项

咨询服务，重新操起了“老本行”。几年来，他受理了
*$$多起咨询，解答问题无误，待人热情周到，不仅帮
助本社区的居民，还帮助了其他小区的群众，认真负责
的态度感动了每一个人。 钱萍 推荐

校外辅导员 郭予诚

! ! ! !全年 )&-天开馆，引进的
%!小时无人职守图书馆，让读
者能随时随地体验图书“零距
离”服务。本月 %&日，位于博山
路 -*弄 &$号的浦东新区洋泾
社区图书馆正式对外开放。
据悉，以城市级图书馆定

位的洋泾社区图书馆，建筑面
积达到 *%$$平方米，设有精品
书屋等功能室。 宋宁华

洋泾社区图书馆
零距离服务读者

! ! ! !闸北区临汾路街道近日
启动第二批选派干部赴街区
网格、居民区等基层一线任职
工作。
近两年，临汾路街道在开

展“班长工程”、“源头工程”中
尝到了甜头，当初选派的十余
名年轻干部已有多人走上了居
民区书记的岗位。

陈黛静 江跃中

临汾路街道选派干部
赴基层一线任职

创业就业工作
!行动计划"出炉
! ! ! !计划 !年内扶持百

人创业 推荐千人就业

! ! ! !徐汇区长桥街道日前举行
春季专场招聘会，吸引了社区
千余名应聘者参与。用工单位
今后还将在长桥街道的政府网
站上公开岗位信息。

此次招聘会有 !- 家单位
设摊，招聘工作岗位涉及项目
经理、客户经理、行政助理、营
销、水电维修工、驾驶员等 *.*

个工种，提供了近 .,,个岗位。
陶建幸 袁玮

春季招聘会吸引
千余名应聘者

.,,个岗位助青年就业

! ! ! !调解室一开门，就为老人和
女儿因房屋限购产生的纠纷耐心
为双方做工作，经过几小时的调
解写下协议书；调解室要关门
了，& 名子女为得老年痴呆症的
老人赡养问题涌进调解室，逐个
调解，为老人的养老金和居住地
达成协议，最终平息了子女间的
纠纷……

这就是上海市人民调解协会
会长、东明社区红梅调解工作室
“老娘舅”冯红梅“一地鸡毛”的忙
碌工作状态。最近，冯红梅成功化
解了一起少见的失独家庭房产纠

纷。
独生女儿 ), 多岁时突然去

世，留下还在读小学的孩子。老夫
妻在悲痛之余，也发现了一件尴
尬的事。尽管老夫妻在女儿婚前
购买了两套房产，但当初除了自
己的名字外，都加上了女儿的名
字。女儿和丈夫结婚后也购买了
一套商品房。如果按照法律，女儿
去世了，) 套房子中都有她的份
额，意味着老人的房屋中有女婿
的份额，而小夫妻俩的房子中也
有老人的份额。

忧心忡忡的老人来到冯红梅

处倾诉了自己的烦恼，冯红梅为此
找到女婿，释明法律，并劝说他看
在老人失去女儿的痛苦上，减少老
人经济上的后顾之忧。她还建议尽
量用简化的方式处理遗产，并提出
了处置遗产的建议。

女婿听了“老娘舅”的劝说后，
接受了冯红梅的建议，同意放弃老
人房产中自己的份额；老人也同意
放弃女婿房产中老人的份额。这下
双方都放心了，老人还同意将外孙
的户口挂在自己房产中，一家人心
里的疙瘩终于解开了。

本报记者 宋宁华

邻家温和!老娘舅"冯红梅

! ! ! !记者近日从闵行区江川路街
道规划办了解到，江川地区旧住房
成套改造工程计划在 -年内基本
完成，困扰居民几十年的煤卫合用
问题将有极大改善。

目前沪闵路沿线、宾川路 !),

弄、电机、汽轮系统公房等重点改
造项目正有序推进。

沪闵路沿线共有非成套房屋
&,幢，非成套居民 **&.户。%,*%

年，一期 **幢房屋 */*户非成套
居民抽户工作和抽户后旧房成套
改造工程率先完成，首批居民入住

新居。二期改造紧随其后。自 %,*)

年 )月二期改造签约工作启动以
来，目前已有四批抽户工作顺利完
成，达到总量的 &/0。今年六月
前，争取完成余下的 )#0居民签
约工作。
经过多年摸索，江川探索出了

一条适合本地区实际的多形式旧
房改造之路。除沪闵路沿线、宾川
路 !)$弄外，江川地区还需实施改
造的旧住房有 '.幢，涉及 *!个小
区，建筑面积 *./*&-1'&平方米。
通讯员 苏善燕 本报记者 鲁哲

江川街道改造非成套房

浦兴路街道

长桥街道
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! ! ! !离读者近些!近些!再近些"我们将把镜头对

准平凡人! 让更多有着美丽心灵的 #邻家阿婆$

#花匠老伯$!成为我们的社区明星% 欢迎读者用

手机拍摄后!加入简单文字介绍!通过微信公众

账号&新民法谭$投稿%

手机扫一扫精彩更多

社区明星

工程计划5年内基本完成

!本报记者 袁玮 通讯员 万彦来自四川北路的报道'(( !本报记者 宋宁华 来自塘桥的报道———
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